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疫情来临，学校关闭，希
望泰城校区正常的教学活动也不
得不停止。师生都急迫地希望能
够克服眼前的困 难，尽量通过各
种方法完成一些教学 相关的任
务。很多老师就开始利用网络与
学生们定期交流。声乐班的杨芸
老师就是其中一位利用网络与学
生互动的老师。杨芸老师在国内
曾多次参加过各种大型文艺表
演，更在歌剧《洛 神赋》里出演
甄宓/宓妃一角，深受广大 歌迷
的喜爱。泰城校区非常有幸能请 
到曾经作过专业歌手的杨老师进
行声乐教学。杨老师希望通过线
上声乐活 动，让同学们做到心随
乐动，体会到歌唱水平的提高是
永无止境的。  

杨芸老师是线上交流的
“专家”， 假期里她都会通过一个
有六十多位学生的微信群与同学
们进行交流，现在 这个微信群更
成为了声乐教学的主要交流方
式。同学们都积极参与，很多同
学把自己喜欢唱的歌利用“全民 K 
歌”软件当中的功能与大家分
享，杨芸老师再进行点评。同学
们分享在群里面的歌都会受到群
里“粉丝”们的追 捧，赢得无数
“掌声”。声乐群的点评与互动大

大激发了学生们学习声乐的热
情，使得泰城校区声乐班成为人
气 最旺的副课之一。   

即使在学校正常运作时，
声乐课以合唱为主、人数较多，
且只有一个小 时不到的时间。杨
芸老师感到由于时间所限，每堂
课对于学生技巧的提高是很有限
的。但是通过网上互动，每 一位
学生都有可能单独展示自己的歌
唱能力，杨老师通过网上讲解能
更快 地、更有针对性的提高每位
学生的演唱技巧。在现在教学不
能正常进行的时期，同学们还能
继续声乐学习，提高声乐技巧，
实属难得。值得一提的是声乐班
的班委，特别是班长，十分支持 
声乐班的活动，平时也很热心帮
助同学们，使得声乐班温暖如一
个大家庭。  

线上声乐交流是随时随地
的，杨老师来需要认真听每位同
学的作品， 然后进行点评，工作
量明显加大。杨老师十分轻松而
又很谦虚地说：“教学 相长，听
学生的作品时，我一方面在进行
教学工作，一方面也在欣赏和观
摩， ‘三人行必有我师焉’，我也
在向同学们学习。” 也正是由于
对声乐的执著和 热爱，使得杨老

师感到再辛苦也是值得的。同
时，通过歌曲分享活动增加了同
学们之间的交流，增进了大家的 
友谊。 

杨芸老师声乐课的宗旨是
“开心 唱歌，快乐生活！”她提倡
每一个人都 一定要热爱唱歌，并
且勇敢地唱出 来。她告诉我们唱
歌对身心健康有很多好处——可
以调节免疫功能，治疗 抑郁症，
释放荷尔蒙，舒缓情绪…。即使
五音不全，也一定要大声地去
唱。 她希望所有人都能放声歌
唱，唱出对 生活的热爱！  

 

 

  

开心唱歌，快乐生活 
——杨芸老师线上声乐活动采访 

希望泰城校区小记者班 胡嘉佳 指导教师 陆强 
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近日希望中文学校进行了给医护人员提供
午餐的慈善活动。作为主要负责人的泰城校区代
理校长朱一枫接受了泰城校区小记者的线上采
访，朱校长在采访中介绍了慈善活动的基本情
况。 

朱校长介绍说希望中文学校注意到疫情期
间在医院工作的医护人员们整日都十分繁忙，经
常没有时间去食堂购买饭菜。为此，学校发起了
给医生护士们提供午餐的行动，希望医生护士们
能够在百忙之中吃上可口的饭菜。4 月 16 日，
当希望中文学校为 INOVA 中心 ICU 的医护人员
们捐赠了整整齐齐装在盒中的午餐时，得到了医
护人员的诚挚感谢。 

4 月 23 日和 30 日，希望中文学校为医护
人员又捐赠了午餐，学校的捐赠活动一直在持续
进行中。午餐捐赠的目的就是感谢那些奋战在一
线的医护人员们，感谢他们在紧要关头牺牲自
己，冒着生命危险帮助整个儿社会一起与疫情作
斗争。他们以自己的生命去挽救他人的生命，他
们是这个时代最了不起的英雄！正是有了他们的
付出，我们才在疫情肆虐时安全。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

与此同时，朱校长提醒大家采取必要的防
护措施，加强自我保护意识，尽量减少不必要的
外出。如出现疑似症状，要及时联系就诊。保持
社交距离，勤洗手，不要让疫情落在自己或家人
的身上。疫情总会过去，我们总会回到正常的生
活当中。 

 

  

——记希望中文学校午餐捐赠活动 
捐午餐，献爱心 

希望泰城校区小记者班 胡嘉佳 指导教师 陆强 

2020 年 4 月 16、23 和 30 日，希望中文学校在
泰城校区校长朱一枫的组织下，为 INOVA 中心
ICU 的医护人员们捐赠了午餐。“捐午餐，献爱
心”的活动得到了医护人员的诚挚感谢。 
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希望泰城校区将在秋季学年开始实行全面
开设网课，校方经过多方面的探索和尝 试，最
终采用 Zoom 网络视频来进行教学活动。校方了
解到有些老师对视频会议软件 的使用不够熟
练，为了保证教学质量，希望 泰城校区在暑假
期间对老师进行了比较系 统、全面的网络教学
培训。 

校长朱一枫老师介绍说，这次暑期培训 
的主要目的首先就是让老师熟练掌握和运 用 
Zoom 的各项功能，训练处理网络教学的 应变能
力，保证教学质量。网课和面对面教 学的上课
方式差别很大，对老师和学生而言 都是巨大的
挑战。在面对面的课堂里，老师可以用集体朗
读、巡视走动、快问快答的方 式来帮助学生们
集中精力学习，也能很快的捕捉到开小差的同学
从而进行提醒。师生之间的互动也会使得学生的
学习兴趣倍 增。但是在网课中，面对十几个 
Zoom 的窗口，老师们很难及时对注意力不集中
的同学 作出反应。如果还是采用以前的教学方
法， 上课质量会大打折扣。希望泰城校区负责
培训的四位老师黄臻，史佳钰，曹颖，陈桂 
琴，春季学期都已经进行了实验教学，他们 总
结了已有的教学经验汇编成了文件，在培 训中
与教师们分享。  

小记者参加了曹颖老师和黄臻老师的部分
培训活动。曹颖老师讲课方式幽默风 趣、富有
激情，她的课听起来生动形象，时不 时逗得老
师们哈哈大笑。而黄臻老师则大气沉稳，着重细

节，及时解决培训中老师们提出的问题。四位负
责培训的老师以前是 使用 Zoom 的高手，加上他
们的丰富的网课 教学经验，使得参加培训的老
师们收益良 多。小记者的观察到老师们从对网
课软件 不够熟练到开始能够比较熟练地使用
Zoom 上的各种设置和功能，并在视频教学中调
整 课堂教学秩序，进步明显。相信希望泰城校
区今年秋季的网课教学一定会顺利进行，保 证
教学质量。  

希望泰城校区自建校以来，随着教学质 
量的攀升，加上得天独厚的地理位置，越来 越
多的家长和学生们选择来到泰城校区学 习，学
生人数稳步提高，开设了几十门课程， 成为希
望中文学校最大的校区之一。希望泰城校区还开
始了如学生助教等很多有特 色的活动。在秋季
网络课程当中，学生助教 会帮助老师准备课
件，维持课堂秩序，批改 作业，提供网络支持
等，这些工作会有助于希望泰城校区的教学工
作。希望泰城校区的师生员工们都有着时不我待
的紧迫感、重任在肩的使命感，正在加紧努力为
秋季开学做准备 。 

希望泰城校区紧锣密
鼓备战秋季学期 

 希望泰城校区小记者班 聂颖童 指导教师 陆强 
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金秋时节，希望泰城校区迎来了建校的第
六年。这一学年，希望泰城校区将面对更 多的
挑战。学校领导知难而进，改革教学， 保证秋
季学期课程的教学质量。  

秋季学期，希望泰城校区课程将会是全网
课教学。学校为开学所做的准备工作从春季就开
始了。不管是对 Zoom 的使用，还 是如何在网课
条件下抓住学生的兴趣，希望 泰城校区都对老
师们进行了长时间、认真细 致的培训。老师们
会运用生动有趣的教学 工具来与学生们进行互
动，并在课堂上组织 多种多样的活动来帮助学

生们更好地掌握 教学内容，以此来保证教学质
量。网课的要求与往年线下课程的要求是一致
的。周都会根据教案布置作业，期中和期末考试
也 会在网上进行。学生助教会辅助老师进行教
学。老师主要负责讲课，学生助教会提醒同学们
更改用户名以方便记录出勤率。学生助教也会通
过 Zoom 维持课堂秩序，在老师讲课时酌情禁言
其他组员，以保证学生的注意力集中在课堂学习
上。  

希望泰城校区课程设置大体上没有改变。
为了适应网课的性质，希望泰城校区对副课做了

新学期，新挑战，新起点，新希望 
——记希望中文学校泰城校区秋季开学 

希望泰城校区小记者班 杨若涵 指导教师 陆强 

2020 年 9 月 4 日，泰城校区召开全体教师网络大会，应对疫情的调
整，布置新学期的网络教学工作。 
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一些微调：对于无法在线上进行教学的课程如小
提琴课等，本学期没有开设； 瑜伽课的课时进
行了适当地调整。本学期 照常开设幼儿园数学
及多个级别的竞赛数 学课程。除此之外，希望
泰城校区今年还开 设了一门新的在线课程“成人
国画”，欢迎家长们踊跃报名！  

教课书的发放学校也做了妥善的安 排。
双语教科书今年由校方统一团购，然后在露天停
车场进行发放。马立平教科书则 会由各个年级
的家长分别组织购买，自行发放。  

网课的形式给部分课程提供了更多的便
利，使得这些课程的教学质量得到了一定 的提
升。比如，象棋课的老师可以利用线上工具来更
好地教学。线上棋盘可以让学生 清晰地看见全
局形势，并且不会出现过去在教室中进行教学
时，学生视野被挡住看不到 棋盘的情况。  

今年课程的试听是以多媒体的形式在网上
进行的。很多老师在暑假都提前做了 准备，将
他们所授课程以录像的形式放到了希望泰城校区
的网站上，每段视频大概 10- 30 分钟。家长和
同学们可以观看中文、数 学、公共演讲、机器
人等课程的录像。  

希望泰城校区一节课的学生人数大约 在
20 人左右。考虑到网络教学的特点，秋季学期
希望泰城校区将每一节网课的学生人 数控制在
15 人以内。学生人数的减少、学生老师比例的
降低意味着每位老师将会有更多的精力照顾到每
一个学生，确保教学质量。  

通过老师、同学、家长和学生助教的共同
努力，我们相信希望泰城校区金秋的教学质量在
网课条件下是能够保证的。 
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近来受新冠病毒影响，大部分初高中学生都不再上
学，转为在家学习。两周前，我所在的高中也正式宣布全
部课程改为网课，春假过 后立即施行。我因为曾经上过网 
上夏校，也犯过很多的错误，因此对今年的情形并无不适
应。以下是我想与大家分享的几件小事与 建议，绝大多数
都是我过去曾踩过的“坑”，望大家留意。  

第一个“坑”，是起床困难。原 先，每天早上开车去
学校需要时间，所以我会尽量早起，以免路上堵车。然而
开始上网课后，因为不需要担心堵车的问题了，甚至早餐 
也可以不吃，我开始放纵自己。最开始，我只是每天多赖
床五分钟， 然而这五分钟却逐渐变成了五十 分钟。好几
次，我险些错过上课时间。作为一个马上就要申请大学的
高二学生，这样的生活方式百害 而无一利。痛定思痛，我
定了两个闹钟，分别放在房间的不同角落。 这样一来，当

我关掉两个闹钟后， 我已经清醒了，无需再去赖床。  

第二个“坑”，是逐渐消失的学 习主动性。暑假上网课时，身边没 有同学的竞争，一天都可以躺
在床 上——紧迫感像是冬天的雪一样不知不觉中就消失了。我开始认 为，我还有很多时间，今天完不
成 的东西也可以明天再做，一拖再 拖。于是，我的作业越堆越多，等我反应过来时，已经完不成了。
万不得已，我只得向老师求情。于是我连续 30 多个小时不睡，终于完成了作业。此后，我就开始写学
习计划，每一天完成的事都清清楚楚。 我还给自己建立了奖惩制度：如果连续一周都按时完成所有目
标，我会给自己买一杯奶茶；如果有一年没有完成目标，我则会强迫自己做十个俯卧撑。于是，我再也
没有犯过无法按时完成作业的错误。 如果您不曾有过上述困扰，可喜可贺。 

如果您正处于同样的困 境，那么我的经验会许会对您有帮 助。 

  

 

在家学习小事两则 
希望泰城校区小记者班 杨若涵 指导教师 陆强 
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门口的车、桌上的纸、角落的书包都在这不寻常的日子里蒙上了一层灰。透过百叶窗，看着晴空 
万里，喜欢宅在家里的我竟然第一 次如此地想出去走一走。无奈的 是疫情是肆意，出去绝对不是一个 
好的选择；更可怕的是自己的惰性 也与日俱增。  

平时做事就有些拖拉的我，由 于疫情严重、学校关门，生活规律被彻底打乱了。本来应当用来
学 习的时间，最后都在不知不觉中变成了娱乐时间：吃饭、睡觉、打游戏，日复一日，我心急如焚而
又一 事无成。睡觉的时间一天一天地 被推迟，而早上却无该如何都爬不起来了。早饭早就不吃了，半
夜却 吃起了晚饭。看着高中的 AP 考试 的日期一天一天地逼近，我不得不重新振作起来。每天给自己
制定了学习计划，希望能够按部就班地 完成学习计划。一开始，不能打游戏、不能聊天而需要认真读
书学 习，我还真得有点不适应。在折腾了几周后，我终于适应了，学习生 活重新进入正轨。休息时除
了学 校的资料和课本以外，我还学会从 网上搜集资料了。我发现虽然无法去学校上课，我还是能够通
过多 种不同途径学习。有时通过自学， 所学内容难度和深度甚至超过了 学校相关课程的要求。而且无
论 是复习以前学过的内容还是自学 新的知识，都能给我带来新的收获 和喜悦。  

我相信在经历了这次疫情之后，每个人都会有更多的人生体验，这种体验也许是艰辛的、痛苦 
的，但是我们会变得更加成熟。当仰望窗外的天空，我看到了湛蓝的天空和明媚的阳光 ，生活充 满了
希望。我盼望疫情早日结 束，盼望我们的学习和生活早日恢 复 正 常 ，盼 望 着 未 来 会 更 加 美 好！ 

盼 望 
 

希望泰城校区小记者班 陈泽宇 指导教师 陆强 
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新冠疫情带来的停课使原本充实而忙碌的学习生活突然一下子空 了下来，许多压力山大的孩子
们终于得以在这段疫情期间稍微的喘口 气。但更多的同学们选择了在这段本应松懈的时间里更加发奋
的学习。  

在这段时间里面，自律的人， 会每天早起自主学习，坚持不让自己落下太多的功课。不自律的 
人，会每天睡到下午才起床，熬夜熬到凌晨再睡。每天吃吃喝喝睡睡打打游戏，一天天就这么混过 去
了。自律的人，会每天早起自主学习，坚持不让自己落下太多 的功课。他们会每天坚持锻炼， 保证身
体健康。自律就是一个可以被养成的习惯，而第一步就是 将手里的手机放下，拿起一本书或者开始做
一项作业，一定要专 注。一开始可以很简单，逐渐加 大难度。当一位自律的人回头看的时候，她就会
惊讶的发现，原来 已经做了这么多事了。 在此，我向大家提出我自己的一些小建议：1.勤洗手，少出
门，为医生护 士们减少压力。2.每天要坚持锻炼，强身健 体才能抵御病毒张狂。3.按部就班，规律生
活。  

希望大家都能扛过这次疫 情，保护好自己和家人，向着希望 的曙光，进发！ 

 

 

 

 

受疫情影响，包括我学校在内的数千所高中停课。学校网课已经开始两周了，一周两次，一次三
到四节课，每节课 45 分钟。  

因一个人在美国也没有驾照不 方便去超市，家里不免食物有些匮乏单一。前一段时间妈妈在美
国陪我读书，平时在家也都是妈妈做饭， 这次她正好在国内，由于疫情影响航班取消没法过来。父母
都只在国内不能再这里照顾我，现在觉得这也算好事。  

以前的我也就会最多煮碗泡面煎个鸡蛋这些能喂饱自己的基本技 能，但这段时间我学习了烘培
做糕点，偶尔给自己炒几道小菜，煲一锅 汤，开始懂得照顾自己学习独立生活。  

另外最好的一点是我懂得主动和家人联系了，平常嫌家里人啰嗦， 看到一条条嘱咐，我懒得
回，短信也就应付几句。现在终于一个人生活了，却难免有些寂寞。我时常掐好他们的作息时间跟他们
拨通电话， 而且还联系了许久没主动联系过的外公外婆。  

还有一点就是我现在更懂得怎 么进行时间管理。以前全靠家长督促，可现在都要靠自己了。要
自主每天列好今天必须完成的任务，包 括几点要干什么，不再像以前一样没有时间观念，拿起手机就
放不下。现在趁着时间充裕，我还开始健身，锻炼身体，加强免疫力，或是画会儿画，写写书法。  

虽然这段日子我是相较轻松自 在的，但我还是希望疫情能尽快过去，大家都能见到想见的人，
吃到想吃的菜，做想做的事。 

我在疫情中成长 
希望泰城校区小记者班 袁小茸 指导教师 陆强 

自律自觉，身心健康 
希望泰城校区小记者班 聂颖童 指导教师 陆强 
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现在学校都关门了，我有更多的时间在家学习，
当然也有更多的时间 关心我的小猫咪 Mitch。 

Mitch 平时又可爱又烦人，它饿了的话，就会喵
喵地直叫；只有吃够了 猫食以后，它才会停止叫唤。
Mitch 可懒了，吃了睡，睡了又吃。不过它有个特殊的
爱好---喜欢看鸟儿，有时候它会花好几个小时站在桌
子上欣赏各式各样的鸟儿，看的时候还会发出各种各样
的叫声，非常有意思。Mitch 有一个很长的尾巴，看鸟
的时候，尾巴摇来晃去，可得意了！有时候尾巴会打到
桌上的铅笔，把笔甩到地上，吓大家一跳。我们家前院
竖起了一个高高的喂鸟器，很多鸟儿都过来抢鸟食，
Mitch 每天就在窗户里面欣赏这些鸟儿。 

院子里的松鼠也想抢鸟食，松鼠就会一次又一次
的爬上喂鸟器。Mitch 一看到松鼠就会特别着急，眼睛
一直盯着松鼠，身子跳来跳去，耳朵也竖起来了！它肯
定不希望鸟食让松鼠抢了，因要是没吃的，鸟就不会来
了，也就不能看到喜欢的鸟儿了！ 

Mitch 不喜欢出家门，但是我们还是希望它能晒晒太阳，呼吸呼吸新鲜空气。现在我们出门遛狗
的时候也会带着 Mitch。可是，Mitch 不喜欢在外面，每一次把它放在童车里准备出去遛弯，它就会挣
扎地想跳出童车。我们推着它散步的时候，它就会喵喵地叫个不停，好像在跟我们抱怨说：“我想回
家！” 到了我们家的后院以后，我会把 Mitch 从童车里放出来。Mitch 马上冲到后门，等着我们开门。
进屋后，它会在地上坐好几分钟，好像在回忆刚发生的事情。 

可爱的 Mitch，我喜欢跟它在一起的每一天！ 

  

可爱的小猫咪 Mitch 
希望泰城校区小记者班 刘程程 指导教师 陆强 



10 
 

 

 

如果我在私厨平台给我妹妹--果果--点一道菜的话，我一定会点糖醋排骨。 

糖醋排骨是一道非常美味的荤菜，主料是
新鲜猪小排。这道菜肉质鲜嫩，美味无比，其色
泽红亮犹如琥珀油光。每次我爷爷做这道菜的时
候，香味都会飘满屋子，那是一种又甜又咸的味
道，芳香扑鼻！更不要说尝这道菜了。想一想，
把一块既嫩又拉丝的肉骨头放到嘴里，一股微微
的甜和醋的酸甜滋味儿，马上占据你的舌尖，那
个味道真是棒极了。糖醋排骨本属于四大菜系的
京菜，是糖醋味型的。但是我爷爷做的糖醋排骨
与京派的糖醋排骨不太一样。我爷爷做的糖醋排
骨带着我们江苏盐城的味道，干香滋润，甜酸醇
厚。 汤汤水水的滋味和淀粉混在一起，变成我妹
妹的最爱泡饭卤料之一。真是一想到糖醋排骨，

我就忍不住流口水呀！ 

我妹妹很喜欢吃一些又甜又咸的肉，尤其是猪肉。经常等到饭点的时候， 她会常常拒绝吃鱼
肉、羊肉、或者其他好吃的肉，但是只有猪肉例外。除了猪肉，她对其它的荤菜都不是特别感兴趣。我
却觉得各种肉都挺好吃的。 每逢妹妹过生日的时候，她都会央求爷爷或者妈妈给她烧一道糖醋排骨。 

虽然妹妹有许多缺点，但她给全家带来的是笑容。每当我用凛冽的眼神瞪着她，妹妹就会装出害
怕的表情，惹得我在心里暗暗地偷笑。她是多么活泼可爱的小孩，总是精力充沛的乱蹦乱跳。妹妹虽然
既挑剔又难伺候，却也是家里最甜蜜的人啊！给最亲爱的妹妹点菜，当然要点这道糖醋排骨啦！ 

  

假如我给妹妹点一道菜 
贺晨语 希望中文泰城校区马立平中文七年级 指导老师 陈桂琴 
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我觉着直播这个职业既有趣，又特
殊。那么你一定会问直播播主到底是做什么
的呢？直播播主的工作就是在直播平台上推
广一个产品或者一个想法。李佳琦和薇娅就
是其中两位红得发紫的直播播主。李佳琦在
一个直播平台上就有两千多万位粉丝，更别
说薇娅了。这两位直播播主显然成为了大家
的宠儿了。李佳琦和薇娅一场直播下来能挣
到数不可胜数的钱，真佩服他们呀！但是我
佩服他们，更多不是因为他们能挣很多钱，

而是因为他们面对压力，面对众人目光下，平静的反映，以及他们在工作中所付出的辛苦和努力。 

其实，当我刚刚听说播主这职业的时候，我想这一定是一份简单的工作，谁都能干。可是把我自
己放到直播播主的角色里，我发现这一职业并没有想象的那么单纯，实际上有挺高的难度。例如：直播
播主需要考虑许多问题：怎么讲，才能把自己的优点和性格表现出来；怎么形容，题目才会最吸引人，
让观众听上去有意思；他们还必须用很强的演讲能力，来说服数量巨大的观众。研究了直播这个职业之
后，我反而不知道这个职业适合不适合我了。虽然我爱说服别人，也喜欢通过说话跟大家交流；可是让
我的屏幕上，面对成千上万人说话，我肯定会非常紧张，甚至有可能说不出话来。如果我想当一个个了
不起的直播播主，我需要加强一下这些软技
能。 

不过，我还是不太想当直播播主。我
觉着我未来的职业会靠近科学行业，因为我
特别羡慕那些又聪明又善良的科学家。我希
望像科学家一样，去解决世界的大问题，给
下一代创造一个更好的生活环境。我长大就
想当个科学行业中像薇娅的一个人物！ 

 

 

 

 

直播播主还是科学家？ 
张佳倪 希望中文泰城校区马立平中文七年级指导老师 陈桂琴 
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王建榕国画班绘画作品 

 
《黄鸟》张杰瑞 八岁 

 

《秋天》
孙可馨 
七岁 
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《清气》 张可涵 七岁 

《秋天的风》
余茱莉  

八岁 
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《大家好》杜若钰 六岁 

《秋果一石榴》 杜若钰 六岁 
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《端午》张可涵 七岁 
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《希望校报》是由希望中文学校泰城校区的小记者们于 2015 初年创办 的报
纸，报纸的宗旨是报道希望泰城校区的学习、生活及相关活动，探讨 中文教
学的方法，发表学生习作等。欢迎希望中文学校的学生、教职员 工、家长们
踊跃投稿！  
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